



# Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Lunes 17 de enero de 2022.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

**Medios:** Reforma, Ovaciones, 24 Horas, Reporta Índigo, El Financiero, Diario Imagen, El Universal, La Razón, La Jornada, Excélsior.

## **Atribuyen a Hacienda despido de médicos/Reforma**

El Insabi se deslindó del despido de los trabajadores de salud contratados durante la pandemia de covid, y que fueron recortados desde el 1 de enero a pesar de que el presidente López Obrador les prometió la basificación a nivel federal. En su comunicado emitido después de la marcha de médicos del lunes pasado, el Insabi afirmó que está negociando ajustes a los convenios de “Atención a la Salud” para 2022, aunque afirmó que la temporalidad es responsabilidad de cada estado. “El Insabi se deslinda totalmente de lo que prometió el Presidente. ¿Por qué? Si se supone que el Presidente está comprometido con los trabajadores de la Salud. Dijo que ningún trabajador sería despedido”, reprochó una enfermera de Chiapas que quedó desempleada desde hace más de un mes junto con 53 compañeros de la Clínica de Atención Respiratoria covid Polifórum. “Ni el Secretario de Salud ni el Gobernador han dado pie al diálogo y la Secretaría de Salud nos dice que depende de Insabi nuestra recontractación y el Insabi nos manda al estado”, añadió.

## **Reportan 19 mil casos y 79 muertes más/Ovaciones**

La Secretaría de Salud informó que el país registró este domingo 19,182 nuevos contagios de la covid para un total de 4,368,314 casos, además de 76 muertes para llegar a 301,410 decesos totales. La cifra más alta de contagios de la pandemia se dio el sábado, cuando se reportaron 47,113. Además de que el martes, el miércoles, jueves y viernes se reportaron 33,626; 44,187; 43,528; 44,298 casos, respectivamente. El martes, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, encargado de la gestión de la pandemia en México, pidió a las personas que han estado en contacto con un positivo para la covid-19 que no se hagan una prueba y se limiten al aislamiento. “Hacerse la prueba no va a modificar nuestra decisión de aislarnos para proteger a otras personas de contagiarse, en lugar de correr al quiosco para hacerse una prueba lo que hay que hacer es quedarse en casa”, dijo el funcionario.

## **Hospitalización se duplica en 15 días/24 Horas**

En lo que va del año se duplicó el nivel de ocupación de camas hospitalarias para pacientes generales, que requieren ventilador o una Unidad de Cuidados Intensivos por covid. De acuerdo con datos del Sistema de Información de la Red IRAG, el 1 de enero de este año había 2 mil 117 personas hospitalizadas por esta enfermedad y al 15 de enero se reportaron 4 mil 518 pacientes internados. En el rubro de camas para pacientes generales de covid se pasó de 79 a 160 las unidades que reportan una ocupación mayor a 70% (nivel de seguridad estipulado por las autoridades) en el mismo período; es decir, un incremento de 102.5%. Mientras que para aquellos enfermos que requieren un ventilador, la ocupación aumentó 114.2%, al pasar de 14 hospitales que rebasan la escala de seguridad a 30.

## **Paxlovid, la segunda pastilla avalada por Cofepris/Reporta Índigo**

La Cofepris autorizó el uso de emergencia de la píldora Paxlovid de la farmacéutica Pfizer como tratamiento contra el covid para atender a pacientes mayores de 18 años que presenten síntomas moderados o tengan riesgo de complicaciones. Detalló que los dos componentes de Paxlovid trabajan en conjunto para reducir hasta 88 por ciento la tasa de hospitalización y mortalidad a causa del virus. El primero -nirmatrelvir- inhibe una proteína del SARS-CoV-2, e impide que el

virus se replique; mientras que el ritonavir desacelera la descomposición del medicamento para ayudar a que este permanezca en el organismo más tiempo.

### **Productos de la marca Kellogg's son inmovilizados/El Financiero**

Por incumplir con la norma del etiquetado de advertencia, autoridades inmovilizaron 380 mil 149 piezas de cereales Kellogg's en sus marcas Rice Krispies, Corn Flakes y Special K. “Tras dos operativos efectuados para garantizar la transparencia y proteger la salud de la población, un total de 380 mil 149 piezas de productos fueron inmovilizadas como medida precautoria por incumplir la norma NOM-051 de etiquetado de alimentos”, indicaron en un comunicado conjunto la Cofepris, y la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco). La detección de los productos fue por el cumplimiento de la norma y comprobar que los consumidores sean informados adecuadamente sobre los productos que adquieren.

### **Pide Salud federal no hacerse pruebas Covid de sangre/Diario Imagen**

En un comunicado, la dependencia federal detalló que tanto ella como la Cofepris y la DGE, llaman a no utilizar pruebas serológicas de anticuerpos para detectar el virus SARS-CoV-2. “Estas pruebas utilizan una muestra de sangre para detectar anticuerpos contra el virus SARS-CoV-2, pero no tienen utilidad para el diagnóstico de la presencia activa del virus, e incluso durante la fase aguda de la enfermedad pueden dar resultados negativos, detalló.

### **Prevén más de 500 mil contagios en enero/El Universal**

Con 369 mil 459 nuevos casos en la primera quincena del año, México se perfila para superar en enero el máximo de contagios de covid registrados en un mes a lo largo de la pandemia. En la primera quincena de agosto de 2021 se registraron 253 mil 14 personas positivas, un promedio diario de 16 mil 867, para un total de 504 mil en ese mes, la cifra mensual más alta. La cuarta ola ha reportado un alza exponencial: el promedio diario en los primeros 15 días de 2022 fue de 24 mil 630. Malaquías López, académico de la Facultad de Medicina de la UNAM, advierte: “Si sigue el aumento de contagios al mismo nivel, esos 500 mil casos de agosto se verán rebasados”. 24,630 es el promedio diario de casos en los primeros 15 días de 2022. México, cerca de pasar máximo de contagios. Promedio diario en 2022 es de 24 mil 630 casos; de seguir así, se superará el pico de la tercera ola, con 504 mil 158 al mes, afirman. México está a menos de 134 mil contagios de superar la cifra más elevada en un mes en lo que va de la pandemia.

### **Ante confinamiento ven mayor responsabilidad/La Razón**

Virólogos e infectólogos del país coincidieron que la gente comenzó a confinarse por su propia cuenta ante el temor de contagiarse por covid, debido a la “falta de responsabilidad, seriedad y acciones” del Gobierno Federal, que se empeña en mantener todas las actividades abiertas. En entrevista, el infectólogo Alejandro Macías aseveró que el confinamiento es necesario ante el “coletazo” que está generando la pandemia, ya que es una medida correcta de la población. Rafael Bojalil, investigador del Departamento de Salud de la UAM Xochimilco, explicó que es visible cómo las personas comenzaron a reducir su movilidad ante la llegada de la variante ómicron, debido a que hay temor por un posible contagio que está generando estragos en el país.

### **Alerta EU: Ómicron no ha llegado a pico/Reforma**

El cirujano general de Estados Unidos, el doctor Vivek Murthy, advirtió ayer que el incremento de contagios de covid por la variante Ómicron en el país aún no ha alcanzado su punto máximo y aseguró que las próximas semanas serían muy difíciles en muchas partes del territorio a medida que aumentan las hospitalizaciones y las muertes. En CNN, Murthy destacó las “buenas noticias” de las mesetas y caídas en la curva de infecciones en el noreste del país, especialmente en la Ciudad de Nueva York y Nueva Jersey. “(Pero) el desafío es que todo el país no avanza al mismo ritmo”, dijo. Agregó que el pico nacional de casos no llegará en los próximos días. “Las próximas semanas serán difíciles”, afirmó. La variante altamente contagiosa Ómicron ha impulsado un explosivo aumento de casos de Covid-19 en Estados Unidos, con un promedio de más de 800 mil nuevos contagios por día para el sábado, según una base de datos de The New York Times. Y se reportan diariamente alrededor de mil 900 muertes por la enfermedad, un aumento del 50 por ciento respecto a hace dos semanas.

### **Ómicron divide a Europa entre control y olvido de restricciones/La Razón**

Con desalentadores pronósticos por la variante Ómicron, países de Europa toman rutas diferentes ante la pandemia con nuevos controles sanitarios, lo que ha provocado más protestas en la región, mientras otros se olvidan de las restricciones. Gobiernos como Austria y Francia aprietan el cerco contra los no vacunados al implementar normas que impulsen la inoculación anti-covid al ubicarse en los lugares 11 y 10 en el continente, respectivamente, con un avance de 73.52 y 75.01 por ciento en la aplicación de dosis, según Our World in Data.

### **Reporta CNTE 656 maestros enfermos/La Jornada**

Entre el 11 y el 13 de enero, 656 docentes de educación básica en la Ciudad de México dieron positivo a covid, por lo que la dirigencia de la sección 9 de la CNTE pidió a la SEP respeto a las garantías de los maestros, así como darles facilidades para su atención médica. Asimismo, plantea establecer medidas para que los trabajadores de la educación cuenten con las licencias necesarias en caso de contagio de ellos o de familiares cercanos, y solicita a las autoridades de la SEP intervenir ante la dirección general del Isste para tener una atención médica oportuna y de calidad.

### **Expertos hacen un llamado a identificar señales tempranas de mieloma múltiple/Excelsior**

¿Sabías que el dolor en los huesos puede ser un problema importante? Estudios revelan que conforme avanza la edad y debido a una vida sedentaria o algún accidente pueden presentarse estos malestares, los cuales son fruto de una disminución de la densidad ósea o una lesión en los huesos, pero también puede ser un signo de una afección médica como una infección, interrupción en el riego sanguíneo o cáncer. Por ello, con el fin de brindar concientización de los cánceres hematológicos, la biofarmacéutica Bristol Myers Squibb México advierte sobre la importancia de dar visibilidad y reconocer los signos y síntomas del mieloma múltiple, un cáncer de la sangre que afecta a las células plasmáticas”, componentes importantes del sistema inmunitario que se encuentran en la médula ósea, que entre sus principales repercusiones, se encuentra el desgaste en los huesos.